

Foto: tomada de la web / EL FRENTE



Debemos hacer uso del principio de precaución en el tema del fracking: Consejo de Estado

## Representante Ciro Fernández dijo no rotundo al fracking

Un intenso debate sobre la implementación del fracking en Colombia como método de explotación petrolera se llevó a cabo en la comisión quinta de la Cámara.

A la célula legislativa fueron citados; la señora Ministra de Minas y Energía, María Fernanda Suárez Londoño, al señor Ministro de Ambiente y Desarrollo Sostenible, Ricardo José Lozano Picon, al señor Presidente de la Agencia Nacional de Hidrocarburos, Luis Miguel Morelli Navia; así como a la Comisión de Expertos sobre fracking, con el fin de rendir un Informe de sus análisis y propuestas frente al tema.

Los funcionarios del gobierno y algunos representantes de la comisión quinta hicieron una extensa defensa de los "beneficios" que traería la explotación de hidrocarburos utilizando el polémico sistema fracking, mostraron la urgente necesidad de tener nuevas reservas petroleras y garantizar durante varios años la no importación de este tipo de energía, argumentaron, que la explotación se realizará con los últimos adelantos tecnológicos que garantiza el respeto para el medio ambiente entre otros.

Sin embargo varios representantes a la Cámara también presentaron sus argumentos para demostrar que el fracking no es precisamente el mejor sistema de explotación de hidrocarburos.

El Representante de Cambio Radical por Santander, **Ciro Fernández Núñez** uno de los más férreos defensores del medio ambiente en Colombia, instó al gobierno nacional, considerar los efectos negativos que traería para el país este método de explotación.

El congresista santandereano lamentó la ausencia de los expertos citados para el debate pero le recordó a la comisión los informes emitidos por esos mismos expertos donde "muestran claramente como en otros países el fracking ha sido prohibido por multitud de razones, incluyendo el daño al ecosistema, la contaminación de las reservas de agua, la posible sismicidad sin control, durante los muchos años de extracción de petróleo en el

país, las comunidades no se ven beneficiadas, el petróleo produce mucho dinero para las petroleras pero poco para las comunidades además de varios efectos negativos colaterales".

De la misma manera el congresista celebró la decisión del Consejo de Estado al no cederle todavía al Ministerio de Minas el recurso de súplica que pedía que se permitiera hacer las pruebas piloto.

El Consejo de Estado dice que "se debe mantener el principio de precaución teniendo en cuenta los conceptos que Colombia no se tiene el conocimiento para hacer el fracking y se recomienda hacer estudios previos de exploración y explotación.

"¿Por qué no considerar mayor inversión en el sector agropecuario, en la agroindustria, en el sector turístico, integrar las comunidades, escucharlas conocer sus necesidades apoyar sus proyectos agrícolas?", sostuvo Fernández Núñez.

### Límites al insulto en redes sociales



Escribe:  
RAFAEL SERRANO PRADA  
Director de EL FRENTE  
**TRIBUNA POLÍTICA**

La Corte Constitucional condenó el uso de insultos en las redes sociales, que se ha convertido en un hábito de gentes maleducadas y cobardes, dedicadas a la difamación y la calumnia. La institución judicial definió los conceptos

verbal que suele ser común en escritos de twitter, donde se consignan expresiones ofensivas que maltratan la dignidad de las personas. Dijo la Corte Constitucional que las personas ofendidas por redes sociales tienen derecho a exigir ante la justicia penal la reparación moral por estos hechos. Por primera vez en Colombia, desde la iniciación de la 'Era del Internet', se produce un pronunciamiento judicial que será el comienzo de una próxima legislación penal contra los francotiradores de oficio. En el Congreso de la República se tramitan algunas iniciativas legales para ponerle freno a los insultos en las redes sociales, especialmente en esta época de campañas electorales.

### Santandereanos votarán por Galán

Carlos Fernando Galán Pachón, el hombre mesurado y prudente, hijo del inoludado caudillo santandereano Luis Carlos Galán Sarmiento, está muy cerca de coronar su aspiración a la alcaldía de Bogotá. El llamamiento a la cordura, a la reconciliación y al tratamiento respetuoso de todos los ciudadanos, le ha servido a Carlos Fernando para crecer en la opinión pública, como la persona que puede resolver los problemas de la principal ciudad de Colombia. La colonia santandereana establecida en la capital de la república, tiene confianza en el éxito del ex senador del partido Cambio Radical, que piensa llegar algún día a la presidencia de la república.

### Reacciones contra Nicolás Maduro

La comunidad internacional considera que el dictador de Venezuela, Nicolás Maduro Moros, está pasando por una crisis emocional, como consecuencia de la prolongada crisis humanitaria que padece ese país. De allí han salido cuatro millones y medio de migrantes, de los cuales un millón cuatrocientos mil venezolanos permanecen en Colombia, la mayoría de ellos implorando la caridad pública. Colombia le hemos tendido la mano a los venezolanos que arrastran, como el Judio Errante, su angustia, su dolor y su miseria. Los países comunistas apoyan la tiranía, mientras hombres, mujeres y niños recorren todos los días las carreteras de Colombia, hacia lugar desconocido. Muchos otros, agolpados en las estaciones de semáforos, en los parques y avenidas, recordando que hace muchos años su país era el mejor vivero de América y ahora es el infierno del mundo.

## Sin fracking, el país tendría un dólar a 5.000 pesos: Ministra de Minas

La ministra de Minas y Energía, María Fernanda Suárez, se pronunció este miércoles sobre la decisión del Consejo de Estado en mantener vigentes las medidas cautelares que suspenden la normatividad para la aplicación del fracking en Colombia.

La funcionaria sostuvo que de no hacerse fracking en el país, la economía del mismo se afectaría. Uno de los aspectos que destacó la ministra en el que Colombia se vería impactada es en el valor del dólar. "Sin fracking podríamos decir que pasaríamos de tener un dólar de 3.400 a 5.000 pesos", enfatizó la ministra en entrevista para Blu Radio.

"Hoy producimos 900.000 barriles de petróleo, utilizamos cerca de 400.000 barriles en el gasto interno y para eso tenemos reservas en 6 años. Cerca de 500.000 barriles son exportados y nos representan dólares", indicó.



### Mensaje de la familia de Leonidas Gómez

A nuestra sala de redacción del diario EL FRENTE ha llegado un mensaje atribuido a la familia del ex senador Leonidas Gómez Gómez, hablando de la suspensión temporal de sus actividades políticas, al parecer por problemas de fatiga mental. Dicen que el candidato se encuentra extenuado y fatigado por las tres campañas electorales que ha realizado durante los últimos años. En las audiencias públicas con los otros candidatos a la gobernación de Santander, se le ha visto imitando al profesor Antanas Mockus Cívicas, burlándose de sus contradictores políticos y, en algunas ocasiones, pronunciando frases deshilvanadas, que le bajaron el rating de popularidad. El estrés que maneja es impresionante, seguramente por las múltiples tareas que debe desarrollar este candidato a la gobernación, para complacer a sus compañeros de equipo.